

Fecha 06.08.2015	Sección Cartera	Página 7
---------------------	--------------------	-------------

Crece brecha digital entre países de AL, destaca Cepal

Hay diferencia de 57 puntos entre el más avanzado respecto al rezagado
A pesar de avances en 2002, existe desigualdad, incluso en más rubros

CARLA MARTÍNEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

La brecha digital entre las naciones de América Latina y el Caribe se está incrementando, aseguró Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

“Hay países mucho más avanzados que otros y la brecha interna alcanzó a 50 puntos porcentuales en 2014, es decir, el diferencial entre el país avanzado y el más rezagado pasó de 31 puntos a 57 puntos, las brechas crecen, no se están cerrando, las brechas se están ampliando, las brechas entre nosotros”, subrayó Bárcena durante la Quinta Conferencia Ministerial sobre la Sociedad de la Información de América Latina y el Caribe.

Esta desigualdad también existe al interior de las naciones, entre los segmentos más ricos y más pobres de la población, agregó.

Aunque la región tuvo una etapa de bonanza entre 2002 y 2008, lo que detonó el consumo de internet, cuando los países hicieron esfuerzos importantes para construir infraestructura y se logró disminuir casi 20% la pobreza; sin embargo, todavía hay mucha gente “fuera”, dijo la secretaria ejecutiva de la Cepal.

“La penetración de internet en la región se duplicó en este lapso de ocho años, de 20.7% a 50%, pero en 2014 continuaba siendo un porcentaje bajo con relación a los países de la OCDE, este organismo ya registra un grado de penetración de 81%, entonces aún hay una brecha de 30 puntos porcentuales”, precisó Bárcena.

Aunado a lo anterior, las expectativas de crecimiento de los países de América Latina cayeron y hay una fuerte desaceleración del comercio a nivel internacional, aunque ya son más de cinco años donde éste es menor a 5%, señaló.

Por lo que para enfrentar estas menores expectativas de crecimiento, menor espacio fiscal y ante el estancamiento de la pobreza en la región, la solución es el empleo de la mano de la tecnología.

“Ahora la única solución para salir de la pobreza de manera sostenida es el empleo con derechos y entonces esa revolución tecnológica tiene que estar combinada con esos factores sociales”, explicó la secretaria ejecutiva.

Para lograr que los países de la región mejoren su conectividad, se requiere una regulación moderna: “Lo que requerimos es una regulación moderna imprescindible, que dé cor-

fianza y seguridad, una gobernanza global de internet que exige mayor coordinación interinstitucional y estándares de interoperabilidad”, detalló la representante de la Cepal.

En tanto, el Estado tiene el papel de ser el gran artífice para el cambio estructural, “de poner en marcha políticas industriales con el desarrollo digital como gran mecanismo de cambio, que nos debería dar mayor igualdad y mayor sostenibilidad”.

Cultura, de privilegios a derechos. “Es fundamental crear sociedades solidarias que superen la cultura de los privilegios y le den paso a la cultura de los derechos”, manifestó la secretaria ejecutiva de la Cepal.

Alicia Bárcena comentó que se requiere de un cambio estructural de la matriz productiva en la región, y se debe dar un mayor impulso a la economía basada en el conocimiento que requiere incluir a la tecnología.

“Esto nos toca vivirlo en un momento muy difícil, donde la región atraviesa un momento de desaceleración y recursos escasos”, reconoció Alicia Bárcena.

Por último, expresó que lo que esta transición requiere desarrollar es el ecosistema digital y mejorar la conectividad intraregional. ●



Continúa en siguiente hoja

DISPARIDAD DIGITAL

“La penetración de internet en la región se duplicó en este lapso (2002-2008), de 20.7% a 50%, pero en 2014 continuaba siendo un porcentaje bajo con relación a los países de la OCDE”

“El diferencial entre el país avanzado y el más rezagado pasó de 31 puntos a 57 puntos, las brechas crecen, no se están cerrando, se están ampliando”

ALICIA BÁRCENA
Secretaria ejecutiva de la Cepal

EL INTERNET VARÍA EN AL

País	Usuarios de Internet
Argentina	59.9%
Bolivia	39.5%
Brasil	51.6%
Chile	66.5%
Costa Rica	46%
Ecuador	40.4%
El Salvador	23.1%
Guatemala	19.7%
Honduras	17.8%
MÉXICO	43.5%
Panamá	42.9%
Paraguay	36.9%
Perú	39.2%

Fuente: UIT a 2013



Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, y Jose Antonio Meade, secretario de Relaciones Exteriores de México, durante la quinta conferencia sobre sociedad de la información en América Latina.